

Le numéro spécial de Perspectives internationales qui paraît aujourd'hui présente une étude de fond sur les relations canado-américaines par le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp.

L'article fait état des forces d'intégration en jeu en Amérique du Nord. Il tente d'évaluer la portée de ces forces au Canada à la lumière des changements d'attitude et de situation de part et d'autre de la frontière. Face à l'attraction inhérente des forces continentales, l'article identifie les trois options qui s'offrent aux Canadiens, à savoir:

- chercher à maintenir plus ou moins l'état actuel de nos relations avec les Etats-Unis en modifiant le moins possible nos politiques;
- s'acheminer délibérément vers une intégration plus grande avec les Etats-Unis; ou
- adopter une stratégie générale, à long terme, visant à développer et à raffermir l'économie ainsi que d'autres aspects de la vie nationale au Canada.

L'article procède, comme le faisait la revue de la politique étrangère effectuée par le Gouvernement, en fonction de l'hypothèse selon laquelle le fait de "vivre à part, mais en harmonie avec la nation la plus puissante et dynamique du monde, les Etats-Unis" est l'une des "réalités inéluctables" en regard de laquelle le Canada doit peser ses choix politiques. L'auteur fait valoir qu'"il n'existe...aucune raison intrinsèque de penser que le maintien du caractère distinct du Canada devrait contrarier de quelque façon l'existence de relations fondamentalement harmonieuses avec les Etats-Unis" vu les nombreux facteurs qui lient les deux pays tant sur le continent nord-américain qu'au sein de la communauté